

Calendrier du mois de décembre

Retrouvez toutes les infos sur le site www.ndanges33.fr

Date	Heure	Salle	
Dimanche 1 ^{er}	11h	Eglise	Présence de la famille spirituelle Charles de Foucauld
Dimanche 1 ^{er}	15h	Eglise	Concert du chœur « Opus 33 »
Mardi 3	18h30	Oratoire	Eucharistie, fête de la St François-Xavier
Vendredi 6	15h	St Ignace	Réunion du groupe Renaître
Dimanche 8	11h	Eglise	Messe des familles
Mardi 10	8h45	Oratoire	Eucharistie
Jeudi 12	19h30 à 21h	Lycée St Genès	Soirée d'éthique publique : « Quelle politique du logement en Nouvelle-Aquitaine ? »
Vendredi 13	19h à 21h	St André	Groupe des lycéens
Samedi 14	10h à 12h	St André	Eveil à la foi
	10h à 12h	Bureau Georges	Groupe des catéchumènes
	16h à 18h	St André	Groupe DUEC suivi de l'Eucharistie à 18h ouverte à tous
Dimanche 15	12h30	Salle Peyriguère	Déjeuner paroissial suivi de l'assemblée paroissiale de 14h à 16h
Lundi 16	17h à 19h	St Ignace	Réunion de la conférence St Vincent de Paul
	20h30		Pères et bière
Mardi 17	19h	Oratoire	Eucharistie
Mardi 17	20h	St André	Réunion de préparation aux célébrations de Noël
Jeudi 19	20h15	Bureau de Georges	Equipe d'animation pastorale (EAP)
Vendredi 20	19h à 20h30	Oratoire	« Dépose tes fardeaux et prie pour le monde »

Ce mois-ci a été baptisée Isaure Sanch le 30 novembre.
Ce mois-ci, nous avons célébré les funérailles d'André Pichon, Louis Mainguenaud, Jean-Claude Balk, Nicolas Hans.

Feuille d'infos

Décembre 2024

Paroisse Notre Dame des Anges – 208 rue de Pessac à Bordeaux
05.56.96.76.27 ; secretariat@ndanges33.fr
Site internet : www.ndanges33.fr

Editorial

Si Jésus naissait aujourd'hui, dans quel lieu cela se produirait ? Dans les ruines de Gaza, du Liban, de Kiev ? Dans une épave de voiture ? Dans une cave ou une cabane de jardin ? Notre artiste libanais Charbel Matta réfléchit à cette délicate question alors qu'il a mission de préparer la traditionnelle crèche de Noël ! Mais pas plus tard qu'hier un enfant du caté nous a dit : « chez moi ! » Et une maman a repris : « peut-être sous une tente de réfugié ? » Voilà qui nous donne à penser...

Déjeuner paroissial suivi de l'assemblée paroissiale du 15 décembre

Vous êtes tous invités, le **dimanche 15 décembre prochain, à un repas partagé en salle Peyriguère suivi d'un temps d'assemblée (de 14h à 16h)** et, si tout se passe comme nous l'espérons, d'un goûter de crêpes... Pourquoi cette rencontre ? Quels problèmes va-t-on nous sortir ?

Et bien non, il n'y a pas de gros problèmes qui couvent, pas de conflits sous-jacents, mais une fraternité qui progresse, une communauté qui grandit, qui accueille, qui prie ensemble, qui s'engage au service des plus pauvres, une communauté où il fait bon vivre. J'en ai la preuve tous les jours et je m'en émerveille !

Cependant, ne pourrions-nous pas progresser encore, **en nous connaissant mieux** ? C'est le motif qui a poussé l'Equipe d'Animation Pastorale (EAP) à organiser cette journée : mieux nous connaître en découvrant ce qui se fait, ce qui se vit, ce qui se cherche..., pas seulement pour nous réjouir mais pour aller plus loin en termes d'attention, de fraternité, de solidarité ! Il y a tellement de personnes qui souffrent tout autour de nous ! Quel message d'espérance est-ce que nous leur apportons ?

C'est pourquoi après un repas constitué de ce que chacun aura apporté (un salé ou un sucré ou une boisson), nous aurons sur place, de 14h à 15h, des prises de paroles brèves mais éclairantes, sur ce qui se vit dans chacun des groupes qui constituent Notre-Dame des Anges. Et ensuite, entre 15h et 16h, un temps en petits groupes où nous pourrions réagir et nous poser quelques bonnes questions, du genre : notre église est-elle accueillante, ouverte, aidante pour ceux qui en ont le plus besoin ?

Et même si vous n'appartenez à aucun groupe, venez, nous serons heureux de ce temps passé avec vous !

Noël se prépare.... de différentes manières



Boîtes de Noël pour les plus démunis

Comme l'an passé, cette année, pour la période de l'Avent, les efforts de la paroisse se porteront vers la fabrication de **boîtes de Noël pour les plus démunis**.

Ces boîtes seront remises lors du déjeuner de Noël organisé le 15 décembre, par l'association *le 4 de Bordeaux* qui œuvre dans le quartier.

Le concept est simple, remplir une boîte à chaussures d'une dizaine de douceurs pour apporter soutien et réconfort :

Sont à privilégier :

- Les chocolats, les confiseries, les fruits secs, les biscuits sucrés et salés, les canettes de soda ou de jus de fruits, les compotes, les salades composées en conserve, les terrines, le thon, ces conserves doivent être à ouverture facile. Le but étant d'apporter un peu d'esprit de Noël et composer un petit repas.
- Sont aussi les bienvenus, savon, dentifrice, brosses à dents, shampoing, rasoir
- Les places de cinéma, des bons d'achat de restaurant, de coiffeur etc...
- Vous pouvez y ajouter un petit cadeau comme un bonnet, une paire de gants, une écharpe.
- Une petite lampe, un stylo, un carnet, un livre et surtout n'oubliez pas d'y ajouter une carte de vœux ou un petit mot pour personnaliser votre boîte.

D'ici le 10 décembre, vous pouvez donc apporter vos boîtes garnies, soit lors des permanences à la paroisse les mardis et jeudis de 16h à 18h, soit le samedi de 10h à 12h ou lors des messes du 1er décembre et du 8 décembre.

Merci pour votre générosité et un grand merci à tous ceux qui ont déjà !

Préparation des célébrations de Noël et de fin d'année le 17 décembre à 20h

Comme chaque année, nous proposons à l'ensemble de la communauté de nous aider à préparer préparant les célébrations du 24, 25, 29/12 pour lesquelles les équipes d'animation liturgique (EAL) ne sont pas disponibles : lectures, rédaction de la prière universelle, animateurs, musiciens, ...

Horaires des messes de Noël

Mardi **24 décembre à 19h** : lecture d'un conte puis célébration de la Nativité

Mercredi **25 décembre à 11h** (pas de messe qui prend son temps ce jour-là)

La famille spirituelle de Charles de Foucauld ?

Il y a un peu plus de 100 ans, Charles de Foucauld mourait à proximité de ses amis touaregs mais sans descendance en termes de famille spirituelle.

Au fil des années cette famille est née et s'est développée.

Aujourd'hui, elle est un bel arbre à 20 branches... femmes et hommes de tous états de vie : laïcs, religieuses, religieux de différentes congrégations, laïques consacrées, prêtres diocésains.

A peu près 15000 personnes disséminées à travers le monde, le plus souvent par petits groupes enfouis mais bien vivants avec leur contexte local.

En Gironde, 5 de ses branches sont présentes : institut séculier Jesus Caritas, Fraternité C. de Foucauld, Sodalité, prêtres Jesus Caritas et fraternité séculière.

Chacune vit son charisme propre avec des insertions et des engagements variés, faisant siennes les pistes tracées par C. de F. pour vivre au mieux l'Évangile et la relation « avec le Bien-Aimé Jésus », par la prière et l'amour de tout humain.

Vivre l'Évangile, « faire de la religion un amour », Frère Charles a déployé ce désir tout au long de sa vie, dès sa conversion à l'âge de 28 ans (en 1886).

Tout d'abord, vivre... comme il l'imagine, certes..., la vie de Jésus à Nazareth : vie familiale, vie simple et pauvre avec un travail « ordinaire » menée dans le silence et la discrétion. Un style de vie qui conduit à une intimité profonde et de tous les instants avec Dieu, avec Jésus. C'est sa définition de l'adoration : « admiration muette qui renferme la plus passionnée des déclarations d'amour » et nous « rends tendres et bons pour tous les hommes ».

Voilà la source de l'évangélisation... à la manière de C. de F. : être proche des hommes, avoir des contacts simples et familiers, « donner l'exemple d'une vie tout entière inspirée par l'Évangile.... Donner l'envie d'être chrétien ... avec douceur et par imprégnation »

Pour lui, l'essentiel, c'est la rencontre avec les hommes, tous les hommes, en priorité les plus lointains socialement, culturellement et spirituellement. C'est le chemin missionnaire suscité par la Visitation de la vierge Marie à Elisabeth : « rendre service, se faire des amis et tâcher de montrer qu'on aime ».